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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
OBTIENEN PRI Y MC RECURSOS CON ‘SHOWS’ Por Liliana Gutiérrez En el periodo de enero a marzo de este año, los partidos políticos en Querétaro organizaron una docena de espectáculos –deportivos y artísticos- para financiar sus actividades, aprovechando que la ley los exenta de pagar impuestos. El organismo que mayor cantidad de estas actividades realizó fue el de Movimiento Ciudadano (MC), con siete, mientras que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) promovió cinco. En el artículo 18 del Reglamento de Fiscalización del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) se establece que “las actividades efectuadas por los partidos políticos en términos de esta fracción están exentas del pago de los impuestos y derechos correspondientes, con excepción de aquellas por las que no perciban ingresos, caso en el que el tercero asociante deberá cubrir las contribuciones respectivas”. De esta manera, realizar tales actividades amparados en el artículo citado, permite a los institutos políticos ‘ahorrar’ el pago de impuestos, logrando una mayor recaudación económica en su beneficio. El resto de los institutos políticos con registro en la entidad no realizaron actividades de autofinanciamiento en este periodo, incluyéndose el Partido Acción Nacional, Nueva Alianza, el Partido Verde Ecologista de México y el de la Revolución Democrática. (a.m., principal)  
INSISTE IEQ: IMPULSO A CANDIDATURAS FEMENINAS Por Aimée Pacheco El impulso a las candidaturas femeninas tiene que ver con voluntad política de los dirigentes partidistas, pero también con el nivel de preparación de las mujeres, consideró la consejera electoral Yolanda Elías Calles Cantú, quien dio a conocer que desde el IEQ se diseñó un programa de capacitación que se ha puesto a disposición de los partidos. “Tenemos un programa muy importante que estamos echando a andar, va encaminado a fortalecer los liderazgos femeninos en los partidos políticos, es decir, nosotros tenemos plena conciencia de que las autoridades estamos obligados a respaldar las acciones que lleven a las mujeres a ocupar más puestos de elección popular”, explicó. Dijo que este programa incluye una serie de pláticas y 21 talleres, para que a lo largo del año las mujeres logren fortalecer sus habilidades de liderazgo. “Integramos un programa que incluye dos pláticas y una serie de 21 talleres para desarrollar a lo largo del año, el mismo parquee se pondrá a disposición de todos los partidos políticos y tiene que ver con el fortalecimiento de capacidades específicas. Se trata dijo, de que aprenda o fortalezcan sus capacidades para hablar en público, que sepan debatir, que conozcan de la ley, que conozcan sus derechos, cómo hacerlos valer, y aspectos muy prácticos como los protocoles e imagen personal.  (Diario de Querétaro, 7)  
DA UAQ CHARLA DE DEMOCRACIA Por Redacción México se encuentra en el lugar décimo de quince países de América Latina con respecto a la calidad de la democracia, afirmó el científico político italiano Leonardo Morlino durante la conferencia que impartió en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) a invitación de la institución educativa y el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). Luego de agradecer la participación del reconocido politólogo y la colaboración de la universidad para la realización del evento, el presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, dijo que para mejorar la calidad de la democracia, ésta debe asumirse como una forma de vida. En su ponencia el profesor titular de la Luiss Universidad de Roma expuso que el sufragio universal, las elecciones periódicas, libres, competitivas y limpias, la competencia y más de una fuente de información, son las características de una “democracia mínima”. Ante los asistentes reunidos en el Auditorio Fernando Díaz 
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Ramírez, Morlino afirmó que por su procedimiento las democracias se miden por el Estado de derecho, la responsabilidad electoral, la responsabilidad interinstitucional, la participación y la competencia. Destacó la importancia del contenido de las democracias evaluado a través de la libertad y la igualdad, así como los resultados traducidos en la capacidad de respuesta del Estado. Señaló que en el rubro de rendición de cuentas en materia electoral, México tiene una calificación de 3.47 en una escala del cero al cinco. El ex presidente de la Asociación de Ciencia Política Internacional concluyó que Brasil, Chile, Costa Rica y Uruguay muestran buenos resultados y actuaciones exitosas en la mayoría de los diferentes componentes de la calidad democrática. Mientras la democracia de baja calidad se concentra en América Central (El Salvador, Nicaragua y Guatemala), con bajos niveles en casi todas las dimensiones. En el caso de México, señaló que hay problemas serios en la aplicación del Estado de derecho, en particular en el tema de la seguridad individual y el orden civil, que es de los más bajos de la región. En representación del rector de la UAQ, Martha Gloria Morales destacó la altura intelectual de Morlino, quien ha sido reconocido por sus aportes a la teoría política en diferentes áreas del mundo. (El Universal Querétaro, 5 y http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/01-09-2013/da-uaq-charla-de-democracia)  
COLUMNA “BAJO RESERVA” También el PRD da de qué hablar. El IEQ aprobó los estados financieros de los partidos políticos correspondientes al primer trimestre de 2013, sin embargo, el PRD presentó un recurso de apelación relativo a la retención del financiamiento público de los partidos políticos, por concepto del retiro de propaganda electoral de los pasados comicios. Este procedimiento fue remitido a la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia en el estado. El PRD pide un dictamen exhaustivo y detallado, así como transparencia. (El Universal Querétaro 2-A)  
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”  
LA DANZA DE LOS NÚMEROS. En esta entidad hay personajes cuyo oficio o profesión –dicen ellos- es la de ser expertos y asesores; buscan hacer alquimia con los resultados electorales y cruzan datos, generan fórmulas y algoritmos que, aseguran, permiten anticipar el comportamiento de los electores de esta comarca. Más allá de quimeras lo cierto es que un espíritu tan cambiante como es el de los electores queretanos es muy difícil de domar y predecir. Como muestra de lo complicado que es descifrar las tendencias electorales en esta provincia pongo a vosotros el botón de muestra. En sus ‘memorias’, el Instituto Electoral de Querétaro asienta que en el pasado proceso electoral de 2012, en 15 de los 18 municipios, los electores votaron mayoritariamente por candidatos de cofradías diferentes a las que pertenecían las autoridades en turno. Mencionó a Corregidora y El Marqués, en donde gobernaban alcalde de color ‘rojo’ pero se eligieron a sucesores ‘azules’; lo inverso sucedió en la capital queretana, que pasó de un control blanquiazul -que se extendió por 15 años- a ser gobernado por la cofradía tricolor en la figura de Roberto Loyola. Similar situación sucedió en ocho de los 15 distritos que cada tres años están en competencia entre las seis fuerzas electorales de este estado. Mis sesudas elucubraciones me hacen pensar que el electorado queretano busca castigar a las administraciones salientes inclinándose por dar su confianza a quienes representan un cambio de signo partidista. Lo que también empieza a vislumbrarse es que esta provincia –a diferencia de varias otras- la disputa por el poder político es un juego en el que solo participan panistas y priístas. Nadie más. Entre estas dos cofradías es que cada tres años se disputa el gobierno, aunque ahora, la diferencia en los votos recibidos entre unos y otros es cada vez menor. En la mayor parte de los municipios la distancia entre ambos fue de entre 0.8 y 5 puntos porcentuales. Ni el PRD, el Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza o el llamado Partido Verde Ecologista de México, consiguieron vencer en alguno de los 18 municipios queretanos. Es un asunto de dos. Y aun cuando las posibilidades son 
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así de reducidas, os reto a tratar de predecir qué sucederá en los próximos comicios de 2015. ¿Quién puede augurar a los ganadores? DEMETRIO PARA PRESIDENTE. Mientras los partidos se preparan para iniciar sus pre-campañas electorales, en la sede del árbitro electoral de este estado, es decir, del Instituto Electoral de Querétaro, los consejeros se preparan para elegir al nuevo presidente del cuerpo colegiado, mismo que deberá conducir las sesiones en el año pre- electoral, la reglamentación de las candidaturas independientes y el proceso de redistritación estatal. En este septiembre que comienza, las pláticas y cabildeos de los aspirantes a presidir este Consejo General habrán de descubrir su rostro y decir que son ellos los que quieren relevar en el cargo a José Vidal Uribe Concha, quien el día 30 de este mes terminará el periodo para el que fue electo (con un par de reelecciones de por medio). ¿Quiénes quieren sucederlo en el cargo? En la última sesión de los consejeros del instituto, Demetrio Juaristi ha manifestado –a voz en cuello- pretender ese lugar a pesar de que en anterior ocasión fue derrotado estrepitosamente. Habrá otro competidor, sin lugar a dudas. He reflexionado al respecto y me parece que José Vidal tratará de que alguien cercano a él, asuma el cargo. ¿Cómo quién? Pienso en Magdiel Hernández Tinajero, actual secretario ejecutivo del instituto electoral y muy próximo –os lo juro- a Uribe Concha. La votación entre los 7 consejeros se llevará a cabo mediante una cédula secreta, el próximo 30 de septiembre. (AM, 1 y 6)  
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PAN  
 
RECONOCEN DIVISIÓN EN EL PAN El PAN queretano tiene como debilidad la división de grupos, advirtió el expanista Gustavo Buenrostro, quien dijo que la renovación de los estatutos partidistas en el blanquiazul no son más que una simulación, y que entre esos grupos se pasarán 'factura'. "Hay simulación, quienes conocemos al PAN sabemos que detrás hay facturas pendientes y que se las van a cobrar tarde o temprano, Armando Rivera se la cobrará a Francisco Domínguez, y al tiempo", expresó. (Diario de Querétaro 3-A)  
PRI 
 
"SERÉ LÍDER CERCANO" "Mi llegada al PRI no es para volverlo un partido de empresarios" aseguró el recién nombrado presidente estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz, quien dijo, el hecho de estar mucho tiempo en la iniciativa privada, también ha realizado otras actividades que lo han mantenido cercano a la gente. Independientemente de cualquier cosa, aseveró "tengo la misma convicción de trabajar por Querétaro desde la trinchera que sea". Asimismo, lamentó la situación de coyuntura que se presentó para que su antecesor, Alonso Landeros abandonara el cargo "se ha pagado un costo alto para esa omisión que se llevó a cabo; pero que hoy nos mete en una nueva dinámica" indicó. (Diario de Querétaro 3-A)  
ROBERTO ES UN GALLO QUE TRAE NAVAJA AFILADA: PONTI En su oficina del Corporativo Casas Geo se entrevistó a Luis Alfonso García Alcocer del tema de política, ante lo que expresó que ya es un mito que los empresarios sean panistas, porque los partidos están en descrédito y ve en Roberto Loyola a un gallo para la gubernatura con la navaja corta y bien afilada.  Habla de la crisis que pasan los desarrolladores de vivienda y asegura que hay nerviosismo en el sector; ya que son empresarios, no especuladores, señala, al mismo tiempo de comentar que le da ternura la ignorancia de quienes dicen que se usan materiales de mala calidad en la edificación de la vivienda. (Plaza de Armas 1) 
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COMPITEN DOS POR FRENTE JUVENIL EN PRI Ayer se registraron dos fórmulas para dirigir el Frente Juvenil Revolucionario del PRI; la primera conformada por Paul Ospital Carrera para presidente y laura Amelia Hernández Martínez, para secretaria general; y la otra integrada por Guillermo David Marroquín Luna y Paola Viridiana Gómez Lafuente.  Los contendientes buscan suceder en el cargo al actual diputado local Ricardo Carreño en la elección que se llevará a cabo el 10 de septiembre en los 18 Comités Directivos Municipales del tricolor, donde votarán los priístas que tengan entre 15 y 35 años de edad. (Diario de Querétaro 10-A, Noticias 6-A, Plaza de Armas 10, El Universal Querétaro 5-A y a.m. 5-A)  
LLAMA PINEDA A CERRAR FILAS PARA 2015 Ante la presencia de 64 líderes sindicales del municipio de San Juan del Río, Rafael Maldonado tomó protesta como nuevo dirigente de la CTM, durante el Octavo Congreso de la Federación Regional de Trabajadores de San Juan del Río CTM. En el acto, el presidente municipal Fabián Pineda Morales lanzó un llamado a la clase trabajadora a cerrar filas para buscar nuevamente el triunfo del PRI en el 2015. Por su parte, el dirigente de a CTM en el estado, Jesús Llamas, aseveró que el sector obrero en el estado está unido y apoyando en todo al Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa. (Plaza de Armas 9 y Diario de Querétaro 10-A)  
CONFÍA ONMPRI EN RECUPERAR CORREGIDORA Así lo afirmó Laura Dorantes Castillo al rendir protesta como dirigente municipal de la ONMPRI, en su discurso destacó el trabajo que viene desempeñando el Gobernador del Estado, José Calzada, a quien reconoció como un verdadero estadista que adapta sus iniciativas y políticas a la exigencia de los tiempos actuales. (Diario de Querétaro 5-A)  
PARTIDOS ESTÁN DEBILITADOS Los partidos políticos en el país no son obsoletos, pero están debilitados y agotados ante la percepción ciudadana, sentenció el investigador de la UAQ, sociólogo Agustín Osornio, quien consideró que aunque se advierte interés de la sociedad civil para incursionar en la toma de decisiones, y buscar espacios de participación a través de las candidaturas independientes, podrían pasar décadas antes de que existan las condiciones de equidad entre los partidos y quienes se registren como candidatos independientes. (Diario de Querétaro 10-A)  

PODER EJECUTIVO 
 
TRADICIONAL ‘BAILE DEL RECUERDO 2013’ El Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, y su esposa Sandra Albarrán de Calzada, acudieron al Baile del Recuerdo 2013, que contó con la presencia de más de mil 700 adultos mayores provenientes de todo el estado. El Mandatario estatal reiteró su apoyo y compromiso para mantener un trabajo a favor de los adultos mayores durante su administración. Por su parte, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, agradeció el amor con que los adultos mayores han formado a sus familias. (Noticias 1-E y 14-Vida Social San Juan)  
ESQUELA Mi esposa Sandra y un servidor, expresamos nuestras condolencias a las Familias San Román Rodríguez y San Román Burgaleta, por el fallecimiento de Jorge Antonio San Román Rodríguez. Lic. José E. Calzada Rovirosa, Gobernador del Estado. (Diario de Querétaro 5-A y Noticias 6-A) 
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ARRANCA LA OBRA PASEO CENTENARIO La SDUOP está por arrancar con las obras de Paseo Centenario, que se realizará con una inversión de 300 millones de pesos, y que con dos contratos, implicará la generación de hasta 600 empleos, afirmó el Secretario José Pío X Salgado Tovar. Informó que la Secretaría dictaminó el fallo del proceso de contratación a empresas queretanas, asociadas en grupo y encabezadas por la empresa ALF, de San Juan del Río. La obra se realizará en fases, y la meta comprometida con el Gobernador José Calzada Rovirosa, es entregarla operando el 30 de abril. (Noticias 5-A)  
TITULAR DE DESARROLLO VA POR CONSOLIDAR LIDERAZGO Son dos semanas desde que José Pío Salgado Tovar tomó a su cargo la SDUOP, tras la renuncia de Sergio Chufani Abarca, y su principal tarea: lograr un liderazgo fuerte. El funcionario señaló que esa fue la encomienda que le dio el Gobernador José Calzada Rovirosa, por tal motivo, dijo que mantiene un grupo unido y de continuidad.  Explicó que en una semana se logró aumentar 10 millones de pesos el presupuesto de la dependencia, recursos que ejercerá en el segundo semestre del año. Asimismo, Salgado Tovar aseguró que uno de los proyectos que iniciarán en siguientes días es Paseo Centenario, con un recurso de 308 millones de pesos. (El Universal Querétaro 4-A)  
DISFRUTAN SU ESTANCIA EN QUERÉTARO Querétaro fue sede de la Convención Nacional 83 del Consejo Consultivo de la CIRT, la cual se llevó a cabo con la presencia del Gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, y de Tristán Canales, presidente del Consejo Directivo de la CIRT. La inauguración oficial inició con las palabras del alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, quien dijo estar convencido que los medios son una liado estratégico para transformar a México. El presidente del Consejo Consultivo de la CIRT, Rafael Borbón, destacó: “Hemos venido a este moderno, dinámico y vigoroso estado en donde se cultiva el talento, la inteligencia y el espíritu emprendedor, además queremos ver de cerca de Querétaro que es el ejemplo del México que despega”. (El Universal Querétaro 3-D)  
BUSCAN CHAMBA AQUÍ Un promedio de 180 personas se reciben a diario en las oficinas del Servicio Estatal del Empleo en Querétaro, buscando una oportunidad de trabajo, de este número, alrededor de 45 provienen de otros estados. El Director de la dependencia, Abelardo Ledesma Fregoso, mencionó que en lo que va del año se tienen más de 7 mil 500 buscadores de empleo registrados y se han enviado a más de 9 mil personas a una propuesta de empleo. (Diario de Querétaro 10-A)  
NO HAY PRONÓSTICOS DE HELADAS TEMPRANAS: SEDEA Así lo expresó el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdez Rodríguez, quien señaló que al momento registran que habrá humedad hasta octubre. En el 2013 la SEDEA estima superar su producción del año 2012, con más de 450 mil toneladas, ya que ninguno de los productores ha sufrido pérdidas por cuestiones del clima. (Noticias 8-A y 5-San Juan)  
VA POLITÉCNICA A SEMANA NIWEEK El rector de la Universidad Politécnica de Querétaro, Carlos Pacheco, participó en la Semana NiWeek 2013 organizada por el empresa estadounidense National Instruments en la ciudad de Austin, Texas, donde realizó acuerdos para transferencia de tecnología y capacitación, así como equipar la Universidad y obtener la certificación en la tecnología de National Instruments. (Diario de Querétaro 10-A)  
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CONTARÁ SAN JUAN CON CARAVANAS DE LA SALUD Tania Ruiz Castro, coordinadora de la Región 2 del programa Soluciones, indicó que se buscará ampliar las “Caravanas de la Salud”, y con ello se beneficiarán las comunidades de San Juan del Río y los sectores más vulnerables de la sociedad.  Asimismo, reconoció la suma de esfuerzos entre el DIF Estatal y los sistemas DIF municipales pues aseveró que esto es el reflejo del trabajo que viene impulsando Sandra Albarrán de Calzada ya que consideró que la visión de apoyar a los sectores de la sociedad de la Presidenta del DIF Estatal es la muestra de que hay cercanía y coordinación con las instituciones involucradas en las “Caravanas de la Salud. (Noticias 2-San Juan)  
ADVIERTEN SOBRE EL MAL LAVADO DE LOS GARRAFONES El Director de Fomento y Regulación Sanitaria de SESEQ, Alejandro Tenorio Barrientos, alertó sobre el mal lavado de los garrafones de agua, pues la cloración que se aplica se ve comprometida si no se limpian correctamente. Detalló que luego de aplicar el tratamiento se tiene una purificación de 95%, situación que no sirve de nada si el recipiente está contaminado.  Por ello la Dirección a su cargo se encarga de realizar revisiones del agua potable que consume la población de estado. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A)  

PODER LEGISLATIVO  
SE DEBE SUMAR EN EL TEMA DEL TRANSPORTE: RC Sería irresponsable que los partidos políticos estén tratando de meter las manos al sistema de transporte Red Q, declaró el diputado Ricardo Carreño Frausto. Lo que se debe hacer es sumar en un tema ya de por sí lastimoso que se debe sacar adelante en beneficio de los usuarios, añadió. (Noticias 6-A)  
BUSCARÁ CONGRESO CASTIGAR SECUESTROS El diputado panista, Luis Bernardo Nava Guerrero, aseveró que en la entidad no se permitirá un solo acto de desaparición forzada, al destacar que en conjunto con instituciones nacionales e internacionales se trabaja para el establecimiento de normas jurídicas que prevengan, persigan y sancionen estas conductas. Asimismo, indicó que al ser Querétaro un modelo de seguridad pública, los casos de desapariciones forzadas no lo empañarán, pues los funcionarios, en conjunto con la población, están comprometidos a mantenerlo así. (Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 4-A)  
REQUIERE ENTIDAD LEY DE AGUA LOCAL El diputado del PVEM en la Legislatura local, Yairo Marina Alcocer, recordó que dentro de la agenda común existe la propuesta de la creación de la Ley de Agua local, luego de dar a conocer que Querétaro es una de las 12 entidades federativas que no cuenta con un lineamiento legal al respecto. Lo anterior, posterior a que el presidente de la República, Enrique Peña Nieto llevara a cabo la presentación de un Decreto por el que se establece y garantizará el abastecimiento de agua potable para Querétaro en los próximos 100 años. (Plaza de Armas 4)  
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LÍDER DE SAN LÁZARO El panista Ricardo Anaya Cortés asumió en San Lázaro la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, y declaró legalmente instalada la Cámara, para dar inicio al segundo año de ejercicio y será el encargado de recibir este domingo 1 de septiembre, el Primer Informe de Gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto. La elección favoreció al diputado queretano Ricardo Anaya, quien rindió la protesta de ley y declaró legalmente instalada la Cámara para dar inicio al segundo año de ejercicio.  Anaya se convierte en el tercer legislador queretano en ocupar el cargo de Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Los dos anteriores fueron José Arana Moran (noviembre de 1968) y Fernando Ortiz Arana (noviembre de 1991). (Diario de Querétaro 3-A, 1-B y 4-B, Noticias 1-A y 2-A, Plaza de Armas 1 y 1 México, El Universal Querétaro 4-A y a.m. 5-A)  
AL INICIAR PERIODO, AL PLENO LEY DE EVALUACIÓN El dictamen que creará la Ley del Servicio Profesional Docente subirá al pleno de la Cámara de Diputados en la primera sesión del periodo ordinario de sesiones, aseguraron el nuevo presidente de San Lázaro, el panista Ricardo Anaya, y el coordinador del PRI, Manlio Fabio Beltrones. (El Universal Querétaro 10-A)  
ARRANCA EN CONGRESO UN PERIODO CRÍTICO La 62 Legislatura del Congreso de la Unión arranca hoy formalmente su segundo año de labores con una agenda cargada de temas polémicos. Entre los temas que se encuentran la Ley General del Servicio Profesional Docente, la reforma en materia de transparencia, dos leyes reglamentarias derivadas de la reforma constitucional en materia de Telecomunicaciones y Competencia Económica, el paquete económico de 2014, la Reforma Fiscal, la Reforma Energética, y la Reforma Político-Electoral, entre otras. Ricardo Anaya asumió ayer la presidencia de la Mesa Directiva presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. (a.m. 2-Reforma)  
EJERCERÉ CON SERENIDAD Y FIRMEZA PARA SACAR ACUERDOS: R. ANAYA Para sacar los primeros seis meses de trabajo en la Cámara de Diputados, el nuevo presidente de la Mesa Directiva, el panista Ricardo Anaya Cortés, se impuso como reto principal encontrar la serenidad y firmeza que se requiere para conducir los debates y sacar acuerdos, asimismo ofreció apertura y trato igual para todos. (Noticias 2-A)  

MUNICIPIOS 
 
EN HACIENDA SANTA ROSA MIL 714 CASAS HABITADAS De aproximadamente 3 mil viviendas que se construyeron en Hacienda Santa Rosa, ayer se registró que hay mil 714 casas habitadas, informó el Delegado de Santa Rosa Jáuregui, Manuel Santana García, esto luego de que la empresa Homex en días pasados abandonara sus oficinas. Agregó que la delegación se ve frenada, puesto que el fraccionamiento no se entregó al municipio, pero reiteró que se continúa con el apoyo en cuanto a servicios de agua y de otro tipo, en tanto no se regularice su situación. (Noticias 8-A)  
ENCHARCAMIENTOS POR LA LLUVIA La fuerte lluvia que se registró la tarde de ayer dejó encharcamientos en diversas partes, siendo las vialidades más afectadas: Bernardo Quintana a la altura del Hotel Lisboa, cuya entrada quedó anegada, por lo que fue necesito utilizar una pipa para despejar el área. Otras de las vialidades fue 5 de febrero, en varios tramos, desde la lateral de la Singer que nuevamente el agua rebasó el nivel de la banqueta. (Noticias 8-A) 
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FOTO NOTA “GRANIZADA Y CASA AFECTADA POR TORMENTA” Una casa se vio afectada tras la lluvia de ayer en la colonia Las Américas. Fue justamente en esta zona donde se dio la mayor precipitación pluvial, con hasta 11.5 milímetros de vital liquido. La casa registró ingreso de agua a al cocina y no pasó a mayores. Mientras que en la zona de Epigmenio González hubo una granizada que duró 3 minutos y no dejó afectaciones. (Plaza de Armas 3-La Roja)  
DETECTAN ESCASEZ DE LA VACUNA PENTAVALENTE EN SAN JUAN DEL RÍO Usuarios de servicios médicos reportaron el desabasto de la vacuna pentavalente en los centros de salud de San Juan del Río, luego que el biológico fuera abastecido a principios de este año y de nueva cuenta hay carencia del mismo. En mayo, San Juan del Río fue la sede nacional del arranque de la Segunda Semana de Salud, acudiendo a inaugurar las jornadas médicas la secretaria de Salud, Mercedes Juan López, acompañada del Gobernador José Calzada Rovirosa. A partir de esta segunda semana nacional de Salud se garantizó para la entidad el abasto de medicamentos y biológicos para cubrir los esquemas de vacunación. (El Universal Querétaro 8-A)  
LANZAN ALERTA POR VARICELA EN SAN JUAN La jurisdicción sanitaria no.2 lanzó una alerta a la población sanjuanense debido a brotes de varicela y viruela registrados en la demarcación, informó Ivette Mata Maqueda, directora de esta instancia, quien dijo que dos casos confirmados en menores, que ya han sido puestos en cuarentena. (Plaza de Armas 10)  
GESTIONA LOYOLA 400 MDP PARA OBRAS EN LA CAPITAL El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, indicó que le entregó al director nacional del Agua, David Korenfeld una carpeta por 331 millones de pesos, y el jueves que vino el subsecretario de Comunicaciones y Transportes, Ignacio Peralta, también le entregó una carpeta con solicitud reiterada de 70 millones de pesos para construir el anillo de fibra óptica del municipio. El alcalde confió en que se va a tener el apoyo de las dependencias federales, donde han comenzado a fluir los recursos para los estados y municipios, luego de la transición. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 5-A, Plaza de Armas 5 y El Universal Querétaro 7-A)  
REFORESTARÁN 7 ZONAS URBANAS El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, y su esposa Lucy Huber de Loyola, pusieron en marcha el Proyecto "El Bosque del Abuelo", que dijo el alcalde, es un tributo al esfuerzo y a la memoria de los adultos mayores, quienes tienen un lugar importante en el municipio. Se trata de un proyecto de reforestación en zonas urbanas, en el cual las personas de la tercera edad adoptarán un árbol. En el área verde de la colonia Reforma Agraria estuvo también el Secretario de Desarrollo Sustentable en el Estado, Marcelo López Sánchez, quien reconoció el trabajo del municipio en materia ambiental y anunció que el Gobierno Estatal se sumará al Proyecto del "Bosque del Abuelo", gestionando recursos del Programa Huella de Carbono, por alrededor de un millón de pesos, los cuales serán destinados al equipamiento de estos espacios. (Diario de Querétaro 2-A, Noticias 1-A y 3-A, Plaza de Armas 12 y El Universal Querétaro 6-A)  
REABRE ALCALDE EL JARDÍN GUERRERO Ayer por la noche se llevó a cabo la reapertura del Jardín Guerrero, con la presencia del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, acompañado de su esposa Lucy Huber.  Previo a ello, se realizaron una serie de actividades de teatro y música en el palacio municipal y después recorrieron el jardín con su nueva imagen, que forma parte del remozamiento del Sistema de Plazas de la ciudad. (Diario de Querétaro 1-A y 4-A, Noticias 3-A, Plaza de Armas 1 y 12 y a.m. 1-A y 7-A) 
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MEJORAN CALLES AL SUR DE LA CIUDAD En 17 calles de las colonias Lomas del Cimatario y El Marqués Queretano, se realizaron trabajos de reparación de fachadas y banquetas, así como en luminarias y áreas verdes, dentro de la jornada Fuerza Ciudadana. Dentro del recorrido, Roberto Loyola entregó reconocimientos a 20 vecinos, por ser ciudadanos ejemplares y por su participación con las autoridades en las acciones para mejorar el entorno urbano. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 5-A y El Universal Querétaro 6-A)  
EDITORIAL  “PARTICIPACIÓN” La participación de los ciudadanos en el mantenimiento de su entorno ahonda el sentido de identidad y pertenencia generando además calidad de vida y de vecindad. Es lo que se está logrando mediante el programa Fuerza Ciudadana emprendido por el municipio de Querétaro y que cada ocho días recorre distintas colonias o barrios citadinos, en acciones encabezadas por los funcionarios incluidos el presiente municipal y los regidores. Deseable es que programas como el citado se multipliquen y repliquen en colonias y barrios de todos los municipios en acciones sin colores que abonan a la buena vecindad, al mejoramiento del entorno y a una mejor organización social para la noble convivencia vecinal. (Noticias 11-A)  
RESCATARÁN DOS MERCADOS Rescatarán los mercados de las colonias Lázaro Cárdenas y de La Obrera, los cuales son analizados por las autoridades municipales a fin de proponer un proyecto que incluye la integración de varios comerciantes que hoy ejercen su actividad en la vía pública. Fernando Goyeneche, director de Inspección en el municipio capitalino, reveló que se encuentran en pláticas con los diferentes grupos de comerciantes para echar a andar estos mercados, que actualmente registran una ocupación sólo del 20%. (Diario de Querétaro 5-A)  
INSTALARÁN CENTRO DE ACOPIO DE BASURA El director de Ecología, César Chávez Nava, dijo que el mercado de Santa Rosa Jáuregui que agrupa a 88 locatarios, será el primero en tener un centro de acopio en el estado, y detalló que este fue un proyecto que se elaboró y se presentó ante la SEMARNAT, que autorizo 110 mil pesos para el proyecto. (El Universal Querétaro 6-A)  
PROYECTA QUERÉTARO COBERTURA AL 100% DE PISO FIRME EN 2014 El secretario de Desarrollo Social en el municipio de Querétaro, Erik Osornio Medina, adelantó que para el siguiente año, en conjunto con Gobierno del Estado, estarán levantando bandera blanca en piso firme en las siete delegaciones de la capital, con recursos de entre 30 a 40 millones de pesos. (Plaza de Armas 5)  
AVANZA PISO FIRME EN DELEGACIÓN SANTA ROSA: DESARROLLO SOCIAL El programa estatal de Piso Firme ya está operando en beneficio de los habitante de Santa Rosa Jáuregui, la inversión está en cerca de los 5 millones de pesos, informó el secretario de Desarrollo Social, Erik Osornio Medina, quien indicó que aproximadamente en un mes terminarían en Félix Osores y están haciendo el levantamiento de datos en las delegaciones de Carrillo Puerto, Epigmenio González y Josefa Vergara. (El Universal Querétaro 7-A)  
BUSCAN CONSTRUIR NUEVO FORO TEATRAL El director del Instituto de Cultura municipal, José Antonio Mac Gregor, dio a conocer que con una inversión de 7 millones de pesos se edificaría en el Teatro de la República un espacio para cerca de 200 personas con el nombre La Gayola, quien dijo que el recurso ya se gestiona ante el CONACULTA, a través del Programa de Apoyo a la Infraestructura Cultural de los Estados. (El Universal Querétaro 6-A) 
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ACUERDA PINEDA REUNIÓN WALMART-COMERCIANTES Luego de la reunión que tuvo el presidente municipal, Fabián Pineda Morales con el líder de la FUC, J. Merced Aguilar, el edil manifestó que en próximos días sostendrán un encuentro con los comerciantes en pequeño y empresarios de la cadena Walmart para dar solución a la problemática de instalación de una tienda de autoservicio en la calle 20 de noviembre, la cual lleva 8 meses sin resolverse. (Plaza de Armas 9)  
RETRASADO, ANCLAJE DE PIEDRAS, RECONOCEN Los trabajos de anclaje de rocas en zonas de derrumbes en San Juan del Río sufren un retraso, esto debido a la falta de un estudio geológico necesario para gestionar recursos, el documento es emitido por el Centro Nacional de Prevención de Desastres (CENAPRED), reconoció el director de Protección Civil municipal de San Juan del Río, Luis López Anaya. Desde 2012, el gobierno municipal pretende salvaguardar a los habitantes de las comunidades de Lomo de Toro y el Barrio de la Cruz, ante el riego de derrumbes. (El Universal Querétaro 1-A y 7-A)  
YA PRESENTAMOS PROYECTOS DEL RESCATE DEL RÍO SAN JUAN: LÁZARO AGUILAR El secretario de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Ecología del municipio de San Juan del Río, Lázaro Aguilar Gachuzo, desmintió las declaraciones realizadas por el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, respecto a que no se han recibido ningún proyecto sobre el rescate del río San Juan. El proyecto se encuentra diseñado en dos etapas, una primera por 16 y la segunda por 20 millones de pesos, de acuerdo a lo indicado por Aguilar Gachuzo, quien indicó que será el presidente municipal el que lleve a la Secretaría de Finanzas en donde el Gobernador José Calzada hará todo lo posible para que se descarguen estos recursos. (Noticias 3-San Juan)  
MEJORARÁN RUTA DE LA PLATA; BUSCAN 42 MDP San Juan del Río proyecta ser el primer municipio en rescatar la ruta histórica denominada Camino Real de Tierra Adentro, patrimonio cultural y que en esta demarcación tiene referente en avenida Juárez, vialidad que será remozada con un recursos de 42 millones de pesos. El secretario de Desarrollo Económico, Renato Murillo Guzmán, explicó que ya se cuenta con el proyecto de obra que ha sido presentado a la federación con miras a obtener hasta 42 millones de pesos e iniciar en 2014 la rehabilitación de la avenida Juárez. (El Universal Querétaro 2-A)  
LITIGA TX 35 AMPAROS POR EL DAP El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, informó que su administración enfrenta 35 demandas de amparo relacionadas a DAP e Impuesto Sobre Traslado de Dominio, mismo que se encuentran en litigio aunque adelantó que si hay sentencias condenatorias pagarán a las empresas afectadas. Luego de que Graciela Juanes fue destituida del cargo de alcaldesa de Pedro Escobedo por no acatar una resolución judicial que la obligaba a pagar a una empresa 326 mil pesos por devolución de impuesto por el DAP, el alcalde de Tequisquiapan, adelantó que se acatará cualquier resolución de los juzgados. (a.m. 5-A)  
AUMENTA MIL 200% EL RECURSO DE ARROYO SECO El director de Desarrollo Urbano del municipio de Arroyo Seco, Alberto Olvera, indicó que su demarcación ha logrado incrementar mil 200% el presupuesto destinado a obra pública. Precisó que al inicio de la gestión se tenían solo 12 millones de pesos, mientras que ahora, debido a gestiones con la federación se ha logrado incrementar a 136 millones de pesos. (El Universal Querétaro 4-A)  



 
DOMINGO 1 DE SEPTIEMBRE DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
“RED Q NECESITA MEJORAR” El arquitecto y urbanista, Jorge Vázquez Mellado Zolezzi, opinó que el sistema de transporte público Red Q aún carece de medidas que lo hagan funcional, entre ellas el mejoramiento de las unidades; además, la fase que se momento se ha afectado es corta en lo que respecta a la modernización del transporte.  Recordó el caso de Bogotá, en donde se suscitó un problema similar en cuanto al sistema de prepago, caso en el que intervino el ejército, cuyos elementos tripularon las unidades de transporte para fungir como choferes. Añadió que estas dificultades se podrían resolver si se mejoran las presentaciones de los choferes y no atacando directamente el manejo inadecuado que realizan al competir por el pasaje que genera desorden vial.  Consideró, en consecuencia, que las unidades de transporte público colectivo en Querétaro están al 10% de lo que sería un sistema moderno y vanguardista. Además, dijo que ve inviable que la modernización se concluya antes de que finalice el sexenio gubernamental que encabeza José Eduardo Calzada. (a.m. 4-H)  
BOGOTÁ, EJEMPLO EN MOVILIDAD Se presenta un reportaje acerca de la ciudad de Bogotá, donde 7 de cada 10 bogotanos emplean el sistema de transporte público, sin retrasos, ni malos tratos ni problemas de pago. Sin embargo, el replanteamiento no concluye en el sistema de transporte público, pues de acuerdo con Ricardo Moctezuma, quien pertenece a la fundación Ciudad Humana de Bogotá, señala que los problemas de movilidad no se han resuelto, pues de nueva cuenta la ciudad sufre de congestionamientos viales, por ello, ha planteado reducir el uso del automóvil y alentar “a que la gente camine”. Algo similar sucede en la ciudad de Querétaro, donde la elevada inmigración y el crecimiento exponencial de su población, han deteriorado sustancialmente la movilidad. (a.m. 4-H)  
CALIFICAN DE SÓLIDAS FINANZAS ESTATALES La Especialista en Finanzas Corporativas, Alejandra Licona Ramírez, aseguró que Querétaro tiene un manejo de las finanzas por arriba de la media nacional, ya que tiene una posición financiera mucho más sólida con respecto al resto del país.  La académica hizo referencia a la calificados Standard and Poor’s, que el pasado 16 de agosto revisó la perspectiva del Estado de negativa pero estable. Detalló que esto habla de que la administración estatal tiene un desempeño de presupuesto adecuado, al igual que el control de deuda.   
ABRIRÁN PARQUE DE 200 MDD Un nuevo parque industrial contempla Vesta construir en el estado de Querétaro, como parte de un proyecto que implica la inversión de 200 millones de dólares, informó el director regional de la empresa, Francisco Estrada. Precisó que la empresa tiene una reserva de 70 hectáreas, mismas que se encuentran concentradas en dos complejos: los parques industriales Querétaro y Aeroespacial. (Diario de Querétaro 1-A)  
RECIBIRÁN SU SEGURO DE VIDA JEFAS DE FAMILIA DE LA CTM Lo anunció el dirigente de la CTM en el estado de Querétaro, Jesús Llamas Contreras, quien dijo que en el estado de Querétaro existe poco más de 96 mil afiliados a la CTM, de las cuales el 51% representa a las mujeres trabajadoras y jefas de familia. (Plaza de Armas 9)  
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QUE FRENÓ CANACO APERTURA DE 15 BODEGAS AURRERÁ El crecimiento de establecimientos de las bodegas Aurrera ha sido frenada, informó el presidente de la CANACO, Roberto Ruiz Hernández, al comentar que en 15 puntos se logró detener su apertura. Se pronunció a favor de "un crecimiento ordenado, es lo más importante y sobre todo ver la figura legal de todos los establecimientos". (Diario de Querétaro 1-A)  
VIENE BUENA TEMPORADA El dirigente estatal de la CANACO, Roberto Ruiz Hernández, indicó que durante la temporada de Fiestas Patrias, el sector comercio en la entidad espera un incremento en ventas por arriba del 30% y una derrama económica de alrededor de 120 millones de pesos. (Plaza de Armas 1 y 5)  
ENCAMINA CALDERÓN ESFUERZOS DE CANACINTRA El ingeniero Jesús Calderón ha logrado encaminar los esfuerzos de la CANACINTRA Querétaro, en beneficio de las necesidades de los mil 066 agremiados, durante los 6 meses que lleva al frente del organismo. Para Calderón, ser líder de un gremio empresarial, no ha sido cosa fácil, además, explicó que la Cámara tenía rezagos en pagos de obligaciones fiscales, heredados de la administración anterior, que para el término de su mandato se habrán liquidado en mensualidades. (a.m. 3-A)  
UN AMIGO PARA LOS EMPRENDEDORES Desde 2011, la COPARMEX en Querétaro puso en marcha el programa denominado “Amigo Mipyme”, el cual apoya las micro, pequeñas y medianas empresas, a través de una empresa establecida y afiliada a esa cámara, que las adopta y guía durante su proceso de crecimiento. El programa viene apoyado por la SEDESU y surgió para detener el quiebre de estas Mipymes, pues según datos de años anteriores, el 70 por ciento de éstas no sobrevivían. Mauricio Kuri González, presidente de la cámara, señaló que el objetivo es beneficiar a 256 en total. (a.m. 2-A)  
A BENEFICIO DE LA SOCIEDAD Las damas de la CMIC viviendo una convivencia durante lo que fue la 4ta Sesión Nacional del Comité de Damas CMIC para el Desarrollo Social y Sustentable. En el evento, Paulina Lorenzini, presidenta de las damas voluntarias de la CMIC en Querétaro, hizo un recuentro de las acciones altruistas llevadas a cabo hasta el momento, además, en dicho acto se hizo entrega de reconocimientos a Lucy Hubert (sic) y a María Eugenia Sánchez, por su participación en el encuentro y por ser ejemplo de trabajo y compromiso. En imagen, María Eugenia Bueno. (Plaza de Armas 1-La Rosa)  
EI FESTIVAL DE PLATILLOS DE CARNE DE CONEJO Se presentó el Primer Festival y Concurso Estatal de Platillos de Carne de Conejo en el parque Bicentenario de la Delegación de Santa Rosa Jáuregui, organizado pro la Asociación de Cunicultores de Querétaro y la Fundación Produce con el objetivo de aumentar el consumo de la carne de conejo. José Luis de la Isla, representante de los cunicultores del Estado, expresó que al principio de la actual administración, el señor Manuel Valdez Rodríguez, Secretario de Desarrollo Agropecuario del Gobierno del Estado, ha fomentado la producción del conejo en el estado y se han apoyado a 250 productores con infraestructura a jaulas y semovientes, originalmente como una alternativa alimentaria para zonas desprotegidas, lo que también ha significado un gran apoyo a la economía familiar. (Noticias 6-A)  
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RECAUDAN FONDOS PARA EL RESCATE DE AVES OBJETO DE TRÁFICO ILEGAL Ayer se realizó el Festival Aviaria 2013 organizado por Xerecua. Centro de Rescates de Aves, con el objetivo de recaudar fondos que serán destinados a la construcción de la clínica y del avario del centro de rescate, dónde serán resguardados y rehabilitadas aves decomisada del tráfico ilegal. Los encargados de los decomisos son PROFEPA y SEMARNAT. Blanca Patiño, integrante del Grupo Xerecua indicó que en la ciudad de Querétaro se han registrado alrededor de 12 puntos de venta y cada pajarero alberga a 8 aves. (Noticias 7-A)  
OFERTARÁN 2 NUEVAS MAESTRÍAS La UAQ ofertará dos nuevas maestrías, el Posgrado en Ciencias Económico Administrativas, que impartirá la Facultad de Contaduría y Administración y la Maestría en Valuación de Bienes, por parte de la Facultad de Ingeniería; así lo indicó Verónica Leyva, profesora de la Facultad de Ingeniería, quien dijo que en Querétaro existe la necesidad de contar con peritos de bienes certificados y preparados. (Plaza de Armas 11)  
RECONOCE UAQ A SUS MAESTROS Ciento treinta seis profesores de tiempo completo (PTC) de la UAQ, recibieron los reconocimientos por su participación en la convocatoria individual del Programa de Mejoramiento del Profesorado (PROMEP) 2013, de la SEP, de los cuales 119 fueron por el perfil PROMEP y 16 como nuevos PTC. Ceremonia que estuvo presidida por el rector, Gilberto Herrera. (Diario de Querétaro 9-A y Plaza de Armas 11)  
CONSTERNACIÓN POR EL FALLECIMIENTO DE JORGE SAN ROMÁN RODRÍGUEZ  El mundo taurino se encuentra de luto, la madrugada del sábado falleció el torero Jorge Antonio San Román Rodríguez, en un accidente automovilístico en Juriquilla, al perder el control del vehículo y chocar con una casa, donde perdió la vida de forma instantánea. Por la tarde, el Gobernador José Calzada Rovirosa, hizo acto de presencia para dar el pésame a la familia del torero. (Noticias 2-A, 1-A, 1-B y 1-C. Sin mención del Gobernador José Calzada en Diario de Querétaro 8-D, Plaza de Armas 1-La Roja y 1-Ráfagas, El Universal Querétaro 1-C y a.m. 1-D)  
LAMENTABLE ENFRENTAMIENTO La violencia se hizo presente a las afueras del estadio Diez de Diciembre, donde ayer Cruz Azul recibió al Querétaro. El enfrentamiento se presentó cuando la porra del equipo visitante hizo acto de presencia en el inmueble dando el famoso “portazo” y haciendo caso omiso a los elementos de seguridad. Fueron al menos 100 porristas de Gallos Blancos, los que ingresaron a la fuerza al inmueble; quienes se quedaron a las afueras provocaron una riña con simpatizantes del otro equipo donde resultaron 15 hospitalizados, incluyendo compañeros de la prensa.  Las autoridades tuvieron que utilizar gas lacrimógeno para calmar la situación. (Diario de Querétaro 3-D, Noticias 5-C, Plaza de Armas 1-Ráfagas, El Universal Querétaro 2-C y a.m. 1-D)  
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BRUJERÍAS Por Coco Ontiveros  Comenta que se realizó la edición 24 del tradicional Baile del Recuerdo 2013 que organiza el DIF Estatal, al que acudieron el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán de Calzada, quienes encabezaron el baile. Coco Ontiveros comenta que estuvo muy concurrido el XXV aniversario de Respuesta Radiofónica, evento donde asistieron como invitados de honor el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra; así como el edil Roberto Loyola y su esposa Lucy.  (Noticias 5-E)  
BAJO RESERVA El vecino Estado de México está por estrenar dos autopistas. Una de estas obras conectará al municipio de Ecatepec, por el norte, hacia y desde los estados de Hidalgo y Querétaro. El gobernador Eruviel Ávila Villegas presentó los proyectos de la autopista “Gran Canal-Siervo de la Nación” y el “Mexipuerto Cuatro Caminos”. El tema es relevante porque se ha trazado la meta de transformar a México en un gran centro logístico global, y para nuestra entidad significa interconectar a los usuarios del transporte público local y foráneo. Mayor comunicación es progreso. Siguen las ofertas para atraer BMW, ahora Estados Unidos se suma a la búsqueda de atraer la inversión de la planta, mientras que San Luis Potosí continúa ofreciendo incentivos económicos para concretarlo. Sin embargo Querétaro también presume de su infraestructura, servicios e infraestructura. Cuentan que el proceso se encuentra detenido, ya que se están evaluando las diferentes opciones que se incorporaron, por lo que es probable que la resolución final se conozca hasta enero del 2014. El diputado federal por Querétaro, Ricardo Anaya Cortés fue nombrado presidente de la Mesa Directiva durante el segundo año de la LXII Legislatura, desde el 1 de septiembre de este año y hasta el 31 de agosto de 2014. Es el quinto funcionario público representante del estado que ha presidido alguna de las dos Cámaras, junto a José Arana, Fernando Ortiz, Diego Fernández de Cevallos y Enrique Burgos García. La dirigencia nacional del PAN y su coordinación parlamentaria dieron su voto de confianza al legislador, ex secretario particular del entonces gobernador Francisco Garrido, entre 2003 y 2009. “Señales”. Este fin de semana varias personas resultaron intoxicadas por las obras de colocación de paneles de energía en una empresa del Parque Industrial El Marqués. La Unidad Municipal de Protección Civil revisará los hechos y analizará la posible sanción. Aseguran que el director Emmanuel Reséndiz Bautista, titular de la dependencia, ha iniciado una inspección extraordinaria a todas las industrias del parque para revisar sus medidas de seguridad. Gracias a una llamada a la línea de emergencia 066 se reportó la intoxicación de algunas personas del servicio de limpieza. La seguridad siempre es lo primero. (El Universal Querétaro 2-A)  
EDUCACIÓN, DERECHO DEL PUEBLO Por Jerónimo Gurrola Grave  Comenta que aunque parece trillado, no deja de ser cierto el comentario de que todos los políticos sin excepción, solo se acuerdan del pueblo en tiempos de campaña, pero una vez logrado su objetivo, jamás regresan a cumplir sus promesas. Cuenta que así ocurrió con las familias de 24 colonias pobres de La Negreta, Corregidora, a quienes de nada les valieron las súplicas y ruegos por más de 15 años, a cuanto funcionario o candidato o alcalde, diputado y hasta Gobernador se les presentó, para resolver la falta de servicios , como la creación de una escuela secundaria. Indica que fue hasta que varios colonos solicitaron la intervención de Antorcha Campesina para mejorar sus condiciones de vida y que ésta empezó a rendir sus frutos, como en la gestión y aprobación del gobierno estatal del sistema de agua, electrificación y la construcción de la secundaria de nueva creación, cuando algunos poltiquillos que vieron perder su negocio 
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jugoso como Antonio Zapata, entre otros, les entró la envidia y preocupación de ayudar a los pobres de Corregidora- ¿Porque no lo hicieron antes? (El Universal Querétaro 15-4)  
LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE Poco ha entendido lo que quieren hacer, en el denominado Red Q, a pesar del esfuerzo mental al que se ha sometido. Refiere que se debe comprender el afán de implementar así el sistema, pero también los porqués de quienes se oponen al mismo. En el proceso del cambio del dirigente del PRI, se tuvo la sensación que en este grupo han decidido mudar de potencial candidato al gobierno estatal de esta entidad.  Además, se observó de cerca cómo es que se preparan los de otras cofradías, como el PAN, para la contienda del 2015, además de ser testigo de trifulcas y reacciones causadas por la puesta en funciones del sistema del transporte colectivo Red Q. Todo inició con los cambios del PRI, quienes paulatinamente se reponen del golpe que significó la renuncia obligada de su dirigente Alonso Landeros y el ascenso al cargo de Tonatiuh Salinas Muñoz. El referido forma parte del círculo de amistades y cercanos del actual Gobernante, Don José Eduardo Calzada Rovirosa.  La duda tiene que ver con la perspectiva rumbo a la contienda comicial, saber que quienes han ocupado la presidencia del priísmo estatal, han logrado acceder a un cargo de elección popular. Luego entonces, Tonatiuh Salinas muy seguramente ocupará alguna candidatura.  Hay dos respuestas. Una, la que refiere que Salinas Muñoz será candidato a diputado local por la vía plurinominal e irá en el primer lugar de la lista. La otra versión, refiere que su nominación como presidente del PRI lo ha dimensionado a tal grado que podría pensarse como potencial candidato a Gobernador del Estado. Entonces, los aspirantes a Gobernador por parte del tricolor, serían cuatro: tonatiuh Salinas, Roberto Loyola, Jesús Rodríguez y Braulio Guerra Urbiola. Asimismo, considera que no está por demás puntualizar que para ungir a líder tricolor, hubo un par de equívocos, primero a hecho de que los asistentes a la reunión de elección, no aprobaron la candidatura de Tonatiuh Salinas. Además, en ningún momento los que dirigieron la sesión, pidieron a los asistentes cambiar la fórmula de votación, mediante cédulas depositadas en urnas, pero se votó a mano alzada. A estas alturas, las nimiedades que se han mencionado, no tienen importancia, pero existieron. Mientras esto sucede con los tricolores, en el blanquiazul los movimientos también mandan mensajes. A sus 34 años de edad, el panista queretano, Ricardo Anaya Cortés alcanzó uno de los cargos más importantes en el sistema político mexicano: ser el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados Federal. Está claro que se ha convertido en uno de los hombres más influyentes en el territorio nacional. Estas condiciones lo obligarán a estar en los lugares y momentos de definiciones políticas y económicas nacionales, alejándolo del territorio queretano. Si Ricardo Anaya mantiene sus expectativas de competir por la candidatura del PAN a gobernador de le entidad, mucho esfuerzo tendrá que hacer para darse el tiempo necesario que le ayude a permanecer en la mente de los panistas y de los queretanos. Finalmente, en otro orden de ideas, mencionan que Tonatiuh Salinas no ha asistido a diversos eventos, por lo que tanto militantes, como funcionarios y hasta los partidos contrarios se preguntan su ya habrá iniciado su gira por la Sierra Gorda, lo que explicaría su desaparición de la sede del priísmo estatal. Ante el vacío de una figura tan importante, Isabel Aguilar, siente que sigue haciendo el papel de dirigente interina. Ha sido el delegado del CEN priísta, Miguel Chico, quien ha dado la cara. Se han escuchado comentarios en la sede estatal del PRI, comentarios que refieren viajes de Tonatiuh Salinas a la ciudad de México para establecer vínculos sólidos con el gobierno federal y con el priísmo nacional. Así se podría decir que el dirigente del PRI, Salinas Muñoz, vela armas y se prepara para la madre de todas las batallas: la elección a Gobernador del 2015.  (a.m. 1-A y 6-A)  
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EDITORIAL  UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN Sobre la fotografía “de la nueva imagen del jardín Guerrero”, cuestiona: ¿nueva imagen? Opina: “Aunque parece ser el mismo, no es así, la remodelación lo hacer verse más amplio, limpio y sobre todo le da majestuosidad al palacio municipal”. (Noticias 10-A)  
BUENAS NOTICIAS Por Lucero del Medio Día  Comenta sobre la celebración de Matrimonio colectivos 2013, que impulsa la presidencia municipal de Querétaro. Señala que el acto será presidido por el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, y por su esposa Lucy Huber de Loyola. Lucero del Medio Día platica que su hijo Rodrigo tuvo la oportunidad de colaborar con la diputada Blanca, y ahora con una de las jovencitas más queridas de la Doctora, la diputada Eunice Arias. Ante esto, presenta una imagen donde aparece Blanca Pérez Buenrostro, la Señora Sandra Albarrán de Calzada y la diputada Eunice Arias, por lo que señala que esta imagen es para la historia, pues Eunice, con su juventud abre los caminos de la esperanza y Sandra Albarrán de Calzada ha llenado de luz a donde quiera que va, con su energía y trato, ha rebasado las expectativas. (Plaza de Armas 3-La Rosa)  
CARTÓN “¿TENDIENDO PUENTES PARA EL 2015…?” Carbajal dibuja a Francisco Domínguez caminando por el puente de la “Av. Universidad Intersección con Tecnológico”, al tiempo que trae bajo el brazo un gran hueso y un sonido “¡Crac…!” lo hace brincar, por lo que, sudoroso, señala: “¡Esa es la idea…! Pero hay puentes que son inoportunos… ¡¡Heeeyyy…!!”. (Plaza de Armas 6)  
DE FRENTE Y DE PERFIL Por Alejandro Guillén  Entrevista a Alfonso García Alcocer, con quien platicó de política, de la que nos dice que ya es un mito que los empresarios sean panistas, ahora votan por el candidato porque los partidos están en descrédito y ve en Roberto Loyola a un gallo para la gubernatura con la navaja corta y bien afilada. García Alcocer destaca no ser militante del PRI, pero tiene amigos en todos los partidos. Recuerda y platica un poco de su trayectoria, destacando que, ya en la COPARMEX, le da gusto decir que con “el apoyo del gobierno de Pepe Calzada entregamos un edificio, sus propias oficinas, con una inversión de 9 millones de pesos.” Sobre el tema de que los empresarios nunca pierden y que le meten lana a todas las campañas de todos los candidatos, responde que eso era antes, ahora ya no se puede, ni quiere que sea así. Asimismo, el columnista refiere su paso por la presidencia de la COPARMEX, y señala que aún después, estuvo en el ojo del huracán, pues primero, fue candidateable al gobierno municipal que finalmente quedó en manos de Roberto Loyola Vera, y después destapó al mismo Roberto para Gobernador. Al respecto, García Alcocer señala que hasta lo mencionaron para relevar a Sergio Chufani en la SDUOP, y agradece que lo mencionen para algún puesto político o administrativo en gobierno, pues lo considera un orgullo. Sobre Roberto, refiere no ser nadie para andar destapando, es falso, pero ahora dice: “sí lo veo con la navaja puesta, corta y bien filosa, y claro que puede ser un buen gobernador, pero aún falta tiempo para los candidatos”. Por otra parte, de la crisis que hay en los vivienderos, las críticas en la entidad a que están acabando con los ejidos, que se ganan mucho e invierten poco, del cambio de uso de suelo, García Alcocer responde: “Para allá voy. Primera mentira, lo del ejido: somos empresarios, no especuladores, es una mentira que estemos acabando con ellos, pero si así fuera, a los ejidatarios les pagamos a buen precio sus tierras, pero si ellos se gastan el dinero, que les alcanza para invertir y tener sustento, bueno, ahí no podemos hacer nada, si ellos hacen mal uso de sus recursos, pero no los engañamos, no nos aprovechamos, porque ya te dije: construimos casas, somos empresarios, no especuladores.”  (Plaza de Armas 3) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  Comenta que uno de los hombres más cercanos al Gobernador José Calzada, dice que “esto ya comenzó”. Se refiere a la llegada de Ricardo Anaya a la presidencia de San Lázaro. Y tiene razón, el PAN se mueve también con Francisco Domínguez. Buscan pelear al PRI la silla del Palacio de La Corregidora en la que se quiere sentar Roberto Loyola, que mañana, tarde y noche realiza actividades públicas. (Plaza de Armas 1)  
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